
1 各地域の方の意見が聞けた。分科会方式が良かった。

2 顔が一堂に見られた。

3 効率の面からいくと人・時間の点で良いのではと思う。

4 少人数参加だったので詳しく具体的に質問とか聞かれたと思います！！

5 自分の興味以外の項目も知れた

6 様々な意見を聞く意見を機会があったから。

1 参加人員が少ないと思った。
2 どこで実施しても発言者と発言内容に偏りがあります。
3 今回、はじめての議会報告会に参加しており、以前と比べることができないため。
4 １カ所にしか参加できず、他の話に出られないので分割して開催の方が良い気がする。
5 どちらも良い点、欠点あって、どちらともいえません。
6 前回を知らないので、何ともいえない

1 はじめて参加で比べられない。

＜1、良かった＞

＜3、どちらとも言えない＞

＜無回答＞

【問５】前回までは５つの班に分けて９カ所で開催していたが、今回は全議員が１カ所に集合する開催
方法について



1 大変参考になりました。

2 発言力の強い方の対応を次からがんばって下さい。

3 佐賀大和IC工業団地の現在の進捗状況は！

4 市全体はもとよりであるが、地域の困り事を調査してもらいたい。

5 市職員への御指導をよろしく。

6 これからも報告会をして下さい。

7 集まりは、年齢別、職業別など意見が言いやすい運営をお願いします。

8
開催日は連休の最終日に設定しないでください。佐賀市の観光戦略を練り直す必要があることが、
意見が出され大変参考になりました。

9
SDGsに関係する事業他を⾏政より推進し（⺠間とも）共同し、⽔、川、河川他の事業を活性化さ
せる案内を〜と思います。

10 時間が足らない。発言力が強い人ばかりの会話になり、意見交換になっていない。

11
今日の新聞にも出ていた北高の新道路が開通しないとありました。そこで鍋島の植木橋の道路が計
画からかなり遅れているが、設計の件や入札の事も聞き及んでいますが、全面開通はいつでしょう
か。

12 報告会中に議員が「足をくむ」等は失礼です。

13 皆様の御協力や理解をよろしくお願いします。

14 このスタイルで良いですが、分科会の時間で討論の機会を多く取るべきである。

15
第２部では情報コミュニケーション条例に参加し、障がいを持つ人のそれぞれの悩みを聞けて、貴
重な時間となったと思います。他の委員会の内容が気になるので、同時開催を見直すか、後で動画
などで見直しができると嬉しいです。

16 市会議員の皆様は、市⺠の為にしっかり働いてほしいです。

17 手話言語条例について強く要望しました。今後ともよろしくお願いします。

18 大変、良い意見交換会でした。

19
一般質問のページで、答弁は「誰がした」「どの部署がした」というところもあれば具体的にわか
りやすいと思いました。

【問8】議会報告会や佐賀市議会への意見



1

防災対策に参加できませんでしたので一言。⽔害対策はこれまで通り推進していく必要があると思
います。震災対策については、佐賀平野北縁断層帯に対する対策も必要かと思います。この断層が
活動すると、４mのはね上がりとなり、多大の犠牲者が発生する危険があります。短期的なものと
しては、個人住宅の寝室の補強工事への補助や、中⻑期的には断層直上の防災公園化などが考えら
れると思います。執⾏部への働きかけ等よろしくお願いいたします。

2
議員さんは、一般質問等大変勉強されて質問されていますが、市の答弁があいまいで終わることが
あります。その後の結果、再度の質問をされて、最後まで結果が出るまでついきゅうしてほしい。

3

視覚障がい者視覚障害の特性は移動が自由にできない、情報が自由に取れない、うまく把握できな
いことです。点字を読める人、書ける人は少なくなっていますが、点字は視覚障がい者の文字で
す。すみ字があって同様に点字があるのは普通と思います。点字の普及もお願いしたいです。トイ
レ内の音声案内、駅構内等での音声案内等も安心して移動できるようにお願いしたいです。

4 松原川沿いの街灯がよく消えている。

5

私たちは佐賀市内の４カ所で「がんサロン」を運営しています。がんサロンとは、がん患者、家族
を地域で支える情報交換と交流の場です。このがんサロンに4月16日、諸冨八千代議員を招いてミ
ニ学習会を開きました。テーマは、今年度から佐賀市が始めたアピアランスケア助成金について、
でした。脱毛に伴うウィッグ購入の助成金は、がん患者に大変助かります。乳がん患者の補助具の
助成金もありがたいです。引き続きがん患者、家族に優しい施策の推進をお願いしたいです。

6
プロジェクターのために暗かったので資料の文字をもっと大きくしてもらった方が見やすいと思
う。委員会の紹介で、1人1人の紹介があってわかりやすいと思った。議会紹介の動画は、場面ごと
が短く内容が分かりにくかった。

7
パブリックコメント等せっかく市⺠の意見がいえる機会だが、わかりにくく、いつ始まったかわか
りづらい。終わったことはわかるが…。コミュニケーションボードを同じものを学校、スーパー。
こういう機会、ありがたいです。

8
重度の知的障がい者にとっては知的障害、コミュニケーションをとることは、とてもむずかしいと
思います。コミュニケーションボードなど小さい頃からあらゆる場所で見慣れていると、不安なく
取れると思いますと。様々な障がいに対応できるような条例であってほしいと思います。

裏面自由意見


